



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 29 de noviembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, Reporte Índigo, Reforma, Milenio, Excélsior, Ovaciones, Crónica, 24 Horas, El Herald de México, La Razón.

Van por acuerdos en agricultura/El Universal, Reporte Índigo, Reforma, Milenio

El presidente López Obrador; el secretario de Agricultura de Estados Unidos, Tom Vilsack, y el embajador de ese país en México, Ken Salazar, analizaron el tema del maíz transgénico y los preparativos para la X Cumbre de Líderes de América del Norte a realizarse el 9 y 10 de enero del próximo año. Acompañado por el secretario de Agricultura Víctor Manuel Villalobos, el canciller señaló que la instrucción presidencial es que se trabaje con el equipo de Estados Unidos en los temas que importan para ambas naciones. Por la mañana el presidente indicó que nuestro país no comprará maíz transgénico como lo demandan productos de Estados Unidos. En la reunión encabezada por el presidente López Obrador estuvo presente también el director de Cofepris, Alejandro Svarch, y el jefe de la Unidad de América del Norte de la SRE, Roberto Velasco.

IMSS devuelve calidad de vida a niña de 9 años/Excélsior, Ovaciones, Crónica

A sus nueve años, Eleisa logró superar los dos padecimientos congénitos que presentó al nacer en su sistema gastrointestinal, los cuales, le impedían comer adecuadamente y tener calidad de vida. Chiapas, la ahora estudiante de cuarto año de primaria, nació a las 35 semanas de gestación, presentando atresia esofágica tipo 3 y atresia duodenal. Daniela Miranda López, jefa de Pediatría y Cirugía Pediátrica del Hospital General de Zona 2, del IMSS Chiapas, donde la niña ha sido atendida, explicó que en el caso de la atresia duodenal, se restituyó el tránsito intestinal, de tal manera que pudo tener alimentación en el décimo día de la cirugía.

Mujer le regala vida a hermano/Excélsior

Abraham Pérez, diseñador gráfico de Chiapas —padre de 2 hijos— fue diagnosticado con insuficiencia renal crónica. A pesar de que inició su tratamiento contra la enfermedad en su hospital de zona en Bochil, los médicos especialistas del IMSS le indicaron que para continuar con vida necesitaba un trasplante de riñón. Karen Pérez, hermana de Abraham, fue compatible para donarle el órgano y a pesar de no vivir en Chiapas decidió ayudar a su hermano mayor. Ambos se trasladaron a la Unidad de Trasplantes del Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional Siglo XXI del IMSS en la Ciudad de México, donde luego de realizar los estudios necesarios al donante y al donador y ser aprobado por el comité de trasplantes del instituto se realizó la intervención quirúrgica.

Jóvenes de 15 a 24 años, los de mayor incidencia en contraer VIH/24 Horas

Los jóvenes de 15 a 24 años son los que presentan mayor incidencia de casos nuevos de VIH, según datos de ONUSIDA. Por ello, uno de los retos para lograr la reducción en la transmisión del virus, es que los mensajes de prevención, como el uso de condón y la realización de la prueba ELISA, lleguen a este sector de la población a través de las redes sociales. Al respecto, la doctora Alicia Piñeirua Menéndez, infectóloga especialista en VIH, refirió que, de acuerdo con el Informe Mundial Sobre Sida 2022 (ONUSIDA), a diario cuatro mil personas, entre ellas mil 100 jóvenes de 15 a 24 años, se infectan con VIH en el mundo. “Si las tendencias actuales continúan, 1.2 millones de personas se infectarán en el 2025, tres veces más que el objetivo de ese año, de 370 mil nuevas infecciones”, advirtió. De acuerdo con la Secretaría de Salud, a julio de este año, se

han diagnosticado siete mil 934 casos. Datos del Informe Histórico de VIH, realizado por el Sistema de Vigilancia Epidemiológica, al segundo Trimestre 2022, la Ciudad de México registra un total de 46 mil 653 casos notificados; seguido por el Estado de México, con 34 mil 405, y Veracruz, con 31 mil 866, en los últimos 39 años.

Recomiendan pruebas de detección de cáncer de próstata a partir de los 40 años/Crónica

Para promover la detección oportuna y reforzar el tratamiento, el Instituto Nacional de Cancerología inició en 2019 un programa para la atención integral del cáncer de próstata. El programa, llamado OPUS, apoya en el diagnóstico preventivo a aquellos hombres de 40 años o más que estén interesados en evaluar la salud de su próstata. Dependiendo de la situación particular de cada persona, las opciones de tratamiento para el cáncer de próstata pueden incluir, vigilancia activa, cirugía, radioterapia, crioterapia, terapia hormonal, quimioterapia e inmunoterapia. “Los tratamientos que curan son la cirugía y la radiación”, explica Sotomayor de Zavaleta, ex director de investigación del Instituto Nacional de Nutrición. La cirugía remueve la próstata y con ella el tumor; la radiación destruye directamente al tumor.

Cáncer de próstata, por herencia/Excelsior

Aunque el origen del cáncer de próstata es multifactorial, los antecedentes familiares son determinantes, ya que, si un hombre tiene algún hermano con esta enfermedad, su riesgo de padecerla se podría incrementar hasta seis veces, señaló en entrevista con Excelsior, Miguel Ángel Jiménez Ríos, jefe de urología del Instituto Nacional de Cancerología. Añadió que otro factor de riesgo es el hecho de que este tipo de neoplasia se presente por la línea paterna, a lo que se suman el tabaquismo, el alcoholismo y el sobrepeso.

Van 51 mil mdp de excedente para estados/El Heraldo de México

Este año ha aumentado el presupuesto federalizado para las entidades federativas en 51 mil 768 millones de pesos, debido al incremento en recaudación por impuestos y petróleo. De acuerdo con un reporte del Instituto Belisario Domínguez del Senado, el cual analiza las cifras de la Secretaría de Hacienda, a septiembre de este año el Gasto Federalizado pagado acumulado ascendió a un billón 636 mil 622 millones de pesos, lo que representa un crecimiento de 3.1% en términos reales, respecto a 2021... En ese sentido, el concepto de Salud Pública, que representa 3.2 por ciento del gasto federalizado pagado acumulado a septiembre de 2022, se pagaron a las entidades federativas 53 mil 92 millones de pesos, lo cual representó 13.8% menos que lo pagado a septiembre de 2021 y 6.4% menos que lo aprobado. Principalmente hubo menos recursos para la Atención a la Salud y Medicamentos Gratuitos para la Población sin Seguridad Social Laboral.

OMS renombra a la viruela del mono contra estigmas/La Razón

Para evitar más casos de estigmatización contra las personas contagiadas por la viruela del mono, la OMS renombró a esta enfermedad como “mpox”. A cuatro meses de declarar a este virus como emergencia sanitaria y ante los llamados a “corregir” el nombre, especialistas del organismo y gobiernos acordaron otra designación que no lo vincule con el origen por el que llegó al humano, al reconocer que había múltiples denuncias por actos racismo, más allá de cómo contrajeron la viruela. El propio organismo indicó que desde el brote fuera de África, identificado en el primer semestre del año, aumentaron los casos de estigmatización por el vínculo con los monos, aunque la enfermedad es más común entre los roedores, y por estar relacionadas con el contacto sexual, por lo que consideraron urgente dar un nuevo nombre a través de un proceso en que se consultó a todas las naciones que pertenecen a la OMS.

Triple epidemia eleva alertas/El Heraldo de México

La alarma se ha encendido en América, luego de que médicos y científicos anticiparan un escenario complicado para los hospitales debido a la consistencia del COVID, a la que se le suma una temporada de gripe más intensa y el incremento de casos del Virus Respiratorio Sincital, que afecta a los niños, este panorama fue llamado Triple epidemia. Según la OPS los países más afectados en la región son Estados Unidos, al norte. Argentina, Chile, Uruguay y Brasil, al sur. La OPS observó que estas enfermedades están surgiendo de manera atípica, debido a una "brecha de inmunidad", que se desarrolla cuando el sistema inmunológico "toma un descanso" al no estar expuesto a patógenos infecciosos y bacterias a las que solía estar. Este fenómeno es pospandémico, generado por el confinamiento y medidas adoptadas por el COVID. Expertos advirtieron que es probable que la mayoría de los casos -de las tres enfermedades- sean leves, pero, en conjunto podrían hacer que hospitales estadounidenses se desborden. "El aumento de una sola infección respiratoria es motivo de preocupación. Cuando 2 o 3 comienzan a impactar a la población al mismo tiempo, debería ponernos en alerta", dijo la directora de la OPS, Carissa Etienne.

EU pide respetar protestas antiCOVID/Ovaciones

El Gobierno de EU. respondió este lunes con cautela a las manifestaciones que sacudieron este fin de semana las principales ciudades de China, aunque pidió que se respete el derecho de los ciudadanos de ese país a protestar pacíficamente y se mostró crítico con la política de “cero COVID”. "La gente debería tener derecho a reunirse y protestar pacíficamente contra las políticas, leyes o normas con las que están en desacuerdo. La Casa Blanca apoya el derecho a la protesta pacífica", dijo John Kirby, uno de los portavoces de la Casa Blanca, al ser preguntado por el descontento en China en una rueda de prensa. Las declaraciones de Kirby suponen la primera respuesta de Washington a las protestas en China, después de que hayan guardado silencio durante el fin de semana tanto el presidente de EU., Joe Biden, como su asesor de seguridad nacional, Jake Sullivan, y el secretario de Estado, Antony Blinken.